

GIROS Y CORRESPONDENCIA
... A NOMBRE DE ...
CARLOS ARMELLINI

Con el mismo tema

Si hay obreros que olvidan de asociarse en su gremio, deben saber que traicionan a sus hermanos juntamente con los intereses propios.

En tiempos pasados, los gremios fueron salvadores del pueblo contra los señores feudales y sus mercenarias milicias.

Actualmente, los gremios son el recurso único para poder limitar en cierto punto los afanes especulativos del capitalismo y evitar la explotación inconsiderada del obrero.

Los obreros unidos, imponen respeto a sus enemigos y hacen posible el progreso hacia una mayor justicia social.

Los obreros que no quieren asociarse, que no constituyen sus juntas de defensa y de mejoramiento, son instrumentos del capitalismo, renegados del campo obrero, factores de explotación de la clase trabajadora y también, agentes del despotismo.

Los obreros pueden mejorar su situación si se unen, si establecen vínculos solidarios, si fraternizan, pero manteniéndose aislados e indiferentes solo obtendrán progresiva miseria y la derrota de las aspiraciones a mejor vida.

Asociarse pronto, como lo determinan las necesidades presentes, no solo es una necesidad si que un verdadero deber.

La hora de la organización económica ha llegado.

Es necesario oír las exigencias de la época y obrar en consecuencia. Las fuerzas sociales han de chocar fuertemente.

Triunfará la fuerza mejor organizada, la que evidencie una mayor cohesión, y ésta, puede y debe ser el gremialismo.

Los trabajadores más conscientes ¿por qué no se preocupan de la organización con verdadero empeño? ¿por qué no dan conferencias de organización y publican en los periódicos que existen, sus puntos de vista gremiales?

Muy poco se hace por el gremialismo en esta tierra, y ello es un mal sensible, de efectos deplorables.

Hay que reaccionar, ya que afortunadamente aun es tiempo de hacer mucho en pro de la organización, a los fines de realizar una transformación económica.

Expulsado o secuestrado?

Hemos leído las declaraciones estrepitadas del Jefe de policía sobre la deportación de Ronnaffur.

Nos enteramos que aquí, se arresta a las personas que desde una tribuna pública le dicen cuatro verdades a los gobernantes bajo la acusación de *injurias a los poderes públicos*, y que cuando obtienen su libertad se realiza el secues-

tro de su persona o se le deporta misteriosamente.

Ronnaffur, fué llevado hasta el vapor de la carrera por empleados de investigaciones y como no lo hayan tirado al agua o bajado a tierra en último momento, ha tenido que seguir forzoso viaje para Buenos Aires.

El citado Ronnaffur, debe el mismo enviar todos los datos referentes a su expulsión, y si no los envía ni da señales de vida, quedará evidenciada la realidad del secuestro de dicho obrero que estará todavía a estas horas en manos de la policía, la que no sabemos conque fin habrá simulado su expulsión.

Una de dos: si no fué expulsado está secuestrado.

¿En qué país vivimos?

Consejos

Entre todos los problemas, el del egoísmo no necesita ser discutido.

Porque es él, quien causa todos los bienes o es factor de todos los males.

Ejemplo: Por egoísmo, suceden las guerras de unos contra otros pueblos, de unos hombres contra otros semejantes; y por egoísmo también, el hombre se mejora y supera, engrandece su potencia, magnifica sus cualidades y afianza paso a paso una progresiva independencia.

Solo debes amar a tu prójimo—mi pequeño—cuanto a ti mismo; y el amor a ti mismo, debe ser en ti presente y natural como lo es el agua de la fuente y el fruto de la planta.

No te avergüences nunca del amor a tu obra que es parte de ti mismo; no mengües por nada el caudal de fuerza progresiva que representa el amor propio; si ese amor trabaja tu aptitud de independencia y el mejoramiento de tu esfuerzo; si te conduce al camino del progresivo ascender en todas tus cualidades y potencias.

Lo que fundamentes en tu propio trabajo, no te será discutido su valer nunca; porque es algo que te pertenece en propiedad y por justicia: el fruto de tu esfuerzo.

Más, si tu egoísmo es bueno, sabe que solo lo es, en cuanto consideres a otros hombres aptos para sentir el amor que tu sientes.

La identidad del derecho, en principio, no significa la igualdad de los hombres; antes si, la igualdad para esforzarse en un mejoramiento y en una diferenciación. Si te amas, quiérete, pues, como algo puro, como el oro de un rayo de sol; que, si así es tu realidad interior, en el amor a ti mismo estarán contenidos los amores todos por los demás y habrá el sentimiento de la armonía y pugnarán por realizar acuerdos en vez de choques, garantizar la vida en vez de exponerla y traerla a riesgos.

Entonces, te encontrarás con una moral en ti, que es parte integral de tu espíritu y que se evidencia en los sentimientos como en los

pensamientos; obra de ti mismo o fruto de tu obra, será siempre la moral de un hombre y no la moral de un pueblo; una ley que nos viene del interior y no un mandato de afuera.

Y el saberté bueno—mi pequeño—ocasionará en ti gran regocijo; se vestirá de fiesta tu alma y palpitará tu corazón de alegría; te sentirás con la emoción de hallarte digno y grande, sin desdoro ni desprecio para nadie, porque habrá en tu interior una luz y una voz que es tu conciencia, que te dirán que lo que eres y lo que vales pueden conquistarlo también los demás hombres tan solo con quererlo.

El más alto valor de tu moral o de tu ley, procura radicarla en el don excelso del buen señor, que siempre paga más de lo que debe.

Walter Ruiz.

SUGERENTE

La organización obrera nacionalista y guerrillista de la América del Norte—Federación Nacional del Trabajo—ha tomado la resolución en el congreso que viene realizándose en Buffalo, de estrechar vínculos solidarios y crear relaciones con las organizaciones obreras de la América del Sud.

Nos palpitanos que las organizaciones obreras de la América del Sud van a darle una ejemplar contestación a esa entidad patrioterista, demostrando así que en estos países se tiene un concepto de la organización obrera muy distinto que en Yankilandia.

Los obreros del Sud solo pueden reconocer a los obreros de la organización norteamericana «Los obreros industriales del Mundo», entidad sindicalista que desde el primer momento se opuso a la guerra, acarreándose el odio de gobernantes y capitalistas.

Por la escuela sin cruz

EN LA PLAZA DE PANDO

Mañana domingo, a las 4 de la tarde el Comité Librepensador de Pando y Suarez, y el Comité del Reducto (Montevideo) celebrarán en la plaza de Pando un mitin de protesta contra las escuelas religiosas cuyos *beneficios* se manifestaran una vez más públicamente en el Colegio de Padres Salesianos de Mercedes.

Dichos Comités han lanzado un manifiesto en el que exhortan a los hombres libres a exteriorizar en el citado mitin su anatema al catolicismo.

Necesidad de escuelas racionalistas

Hablamos, discutimos, criticamos la educación que el laicismo oficial proporciona a los niños; gritamos contra las escuelas religiosas, antros

de corrupción de los espíritus y de los cuerpos, pero no tenemos iniciativa ni voluntad para crear nuestra universidad popular, nuestro Ateneo cultural, ni nuestras escuelas racionalistas.

Gastamos nuestro mejor tiempo en combatir efectos en vez de atacar las causas, haciendo hasta cierto punto una obra sistemática y algunas veces de negativa eficacia, ya que somos destructores, pero no creadores al mismo tiempo.

Para que fuéramos en verdad los avanzados del derecho y de la justicia, necesitaríamos también convertirnos en avanzados de la cultura, en civilizadores de pueblos, en educadores de las nuevas generaciones. Uno de los factores principales en la evolución del mundo, en el progreso de la humanidad radica en manos de los maestros de escuela, en los educadores de la infancia.

Y bien; nosotros que somos indiscutiblemente obreros conscientes, no nos hemos preocupado como debiéramos de los niños, atentos solamente a otras luchas y preocupaciones actualistas.

Criminales somos todos los que tenemos hijos y los enviamos a las escuelas pitólicas de dudoso laicismo, donde desarrollan en los niños hábitos de milicianos y admiración por los crímenes del militarismo y del patriotismo.

Una colectividad como la libertaria que no tiene fundadas y en ejercicio dos o tres colonias escolares, es bastante despreocupada y pobre de iniciativa.

Nuestros hijos los entregamos en manos de instrumentos de gobierno y del capitalismo, los cuales los educan en conformidad con el régimen actual de cosas.

Los educadores oficiales, en vez de formar hombres, trabajan en las mentes inútiles las aptitudes de obediencia y de servilismo. En vez de hombres libres aptos para la evolución, para cumplimentar etapas de progreso moral y material, hacen seres dependientes y conservadores.

Y no digamos, todavía, de aquellos obreros ignorantes que mandan a sus hijos a los colegios católicos.

Es necesario preocuparse de la infancia en primer término; es misión de hombres buenos y progresistas, propiciar la fundación de escuelas públicas donde los niños puedan adquirir aptitudes para la libertad, con cualidades de iniciativa y de raciocinio.

Necesitamos escuelas racionalistas, a donde puedan concurrir nuestros pequeños, para que sean educados de acuerdo con los principios de una pedagogía racional.

El folleto de Torralvo

Próximamente aparecerá el folleto sobre racionalismo de José Torralvo, publicado por EL HOMBRE.

Los compañeros que quieran enviar dinero para comprar más papel y ampliar el tiraje contribuirán a la realización de una obra buena.

LA CONVENCION DE LOS PUEBLOS

La palabra *pueblo* tiene un sentido de entendimiento común. Se sintetiza dicho sentido en esta frase: «La reunión de gentes que habitan un lugar». Pero el pueblo es otra cosa o es distinto para cada persona que habla. Para un hombre de gobierno, el pueblo se compone de todos aquellos que muestran sus simpatías en obedecerle. Los contrarios a él, forman otro pueblo. Si el que habla es un hombre de sabiduría, el pueblo, para este hombre, lo constituyen los que aceptan y siguen sus enseñanzas. Adoptando este procedimiento de reflexión, no es posible saber de cuantas partes se compone un pueblo, o cuantos pueblos hay en un mismo pueblo. El enredo de esta significación es perfecto.

Una convención de pueblos puede celebrarse en política, en arte, en ciencias y en ideas. De lo que nosotros queremos tratar es de esta última categoría. Una convención de pueblos que tengan ideas por encima de un fenómeno determinado, es nuestro caso. El hecho de tener ideas, no basta, sin embargo; es necesario, además, remontarse por encima de un fenómeno dado y en contra de este fenómeno formular una serie de conclusiones y de resoluciones de conducta humana.

La guerra habría de ser el fenómeno, y la convención que nosotros celebráramos, sería para ir en su contra. Cuando todo el mundo ha perdido el juicio o la mayor parte de él, lógico sería que hubiera un conjunto de pueblos que aún se lo sintieran como brújula. La guerra ha hecho fracasar la política histórica, no solamente en Europa, sino también en América, los dos continentes de más peso en el planeta. El universo carece de gobierno, y es este un acontecimiento que merece todas nuestras mejores simpatías. El gran revolucionario de la hora, es un emperador que se va manifestando tan invencible como una asamblea de dioses. El mundo entero le teme, y es poco, muy poco, para derrotarlo. La revolución, cosa increíble, viene de un despota. Todos los estadistas de todos los estados que hay en la Tierra, sintiéndose estragados, en esta circunstancia de crimen, organizan ejércitos, piden cañones, exhortan al combate, mandan a la guerra. Pero esta decisión es pueril. La guerra no acabará por medio de los ejércitos.

Cuando los subterranos de la corteza terrestre brindan al hombre su resistencia y su abrigo, y las honduras de los océanos su lecho inexplorado, y la atmósfera sus altas gasosas, y la ciencia sus poderes de muchos siglos de trabajo, una guerra entre ejércitos, esta guerra, por ejemplo, no puede concluir, porque no puede dársele la victoria a ninguno de ellos. El emperador lo sabe y por eso se ríe del mundo y habla de un Dios que tiene su cielo y su infierno en su caja craneana, de donde salen los penachos de humo de su fantasía. No; esta guerra tiende a eternizarse, y en tanto cuántos son los millones de madres que se quedan sin sus hijos y a cuánto asciende la miseria universal? Aquí en América, (que habría de ser por

su situación y por su significación el más grande mirador de cultura del mundo), no se calcula ni se piensa en aquellas cirras estupidas. En América se odia la guerra, pero para ir a la guerra, lo que es una manera curiosa de identificarse con ella. América quiere alianza de pueblos y de ejércitos para ir en contra del emperador, pero este monstruo se ríe y se ríe hasta por la boca de los más altos sabios de la raza germánica. Y los escritores americanos que hasta ayer mismo escribían en una prosa corriente, se han vuelto poetas que en rimadas líneas le cantan a los espasmos voluptuosos de la enorme tragedia. Se ha efectuado en ellos una metamorfosis exacta.

Los políticos a su vez se sienten el heroísmo de la espada, y los pueblos que les son afectos gritan por las calles, hablan de su honor, eualtecen su democracia y encaran sus libertades. Es un espectáculo delibioso. Sin embargo, el mundo ha entrado ya en el cuarto año de guerra y quién sabe por cuántos años más ha de ir alargándose, monstruosa y espantosa, como fenómeno jamás conocido. Las recetas de paz de estos países, son otras tantas pamplinas de sus estadistas, envidiosos de congraciarse con sus colegas europeos. Pero lo triste es que con pamplinas de tal género, llevan al continente a la guerra, sin que se aice una voz de hombre que se oponga y sin que se levante una voz de pueblo que la maldiga.

Ah, y es ahora que todos los gobiernos se han contagiado con la locura de Guillermo y que todos los pueblos patriotas se han enfermado de la enfermedad germana, que los pueblos que tienen ideas por encima de la patria y por encima de la guerra, deberían reunirse en una convención solemne para decirle al mundo su crimen y para hablarle de la paz efectiva. Pero, ¿existen estos pueblos? ¿Dónde se halla el mapa que los señale al lado de los progresos de su sabiduría? Para los socialistas y los anarquistas habría llegado el momento de manifestarle al universo político su bancarrota indudable. Y ellos serían los únicos en iniciar la nueva historia, el nuevo orden social, la moderna civilización de desenvolvimientos libres. Más, ¿sabrían los socialistas y los anarquistas organizar el trabajo y la vida de relación humana, sabrían tomar las direcciones de la historia, cuando no hay un hombre de civilización que en cierto modo haya fracasado? Los socialistas se vienen distinguiendo como muy buenos organizadores. Las innumerables toneladas de metralla que numerosas fábricas producen cada veinticuatro horas y que en esas mismas horas gastan los ejércitos en sus bárbaras acometidas inútiles, se deben a la organización de los socialistas. Lloran ellos. Esta buena gente se ha manifestado perfecta gente de guerra. Quedan los anarquistas y éstos dialogan con el porvenir y hablan de las excelencias del comunismo.

El planeta se halla habitado por gente muy apropiada para despedazarse por mitos y por los dogmas que descansan sobre la estructura

de leyes arbitrarias. Y, sin embargo, es ahora la hora de que en algún punto del planeta se celebre una convención de pueblos libres. ¿Dónde se encuentran estos pueblos?

José Torralvo

VERDADES

La histórica inconsecuencia de los gobernantes ha traído como lógica consecuencia el proverbial descontento de las masas.

Una oleada de cruel excepticismo invade rápidamente la conciencia de los pueblos. Esta enfermedad es un hecho; su curación es difícil; pues implica un desgaste total de energía, por parte de los hombres sinceramente deseosos de un mejoramiento.

Muchos individuos cegados, por teorías fatalistas e inhumanas han creído ver la salvación en esas crueles y horripilantes sacudidas denominadas guerras. Pero la guerra científicamente considerada es una de las tantas manifestaciones de la locura humana. Por lo tanto nuestro necesario deber es evitar esas catástrofes por todos los medios posibles. ¿De qué manera? Cambiando totalmente las falsas bases sobre la cual está edificada nuestra tambaleante sociedad.

La anestesia de las facultades sentimentales y pensantes ha puesto sobre los ojos de los estadistas una tupida venda que les impide ver con claridad las cosas; y marchan con pasos vacilantes, aspirando solamente a la satisfacción estúpida de sus groseras ambiciones.

Aceptando en teoría muchas cosas, pero faltos de valor y de honradez para llevarlas a la práctica, dejan dormir la verdad en los oscuros rincones de su glacial indiferencia. Pero el problema se ha planteado; la dura necesidad se encargará de sacar de su letargo la conciencia individual, y, entonces las lamentaciones estarán de más.

P. S.

La pequeña patria

Patria: idea abstracta, fundada en el crisol de la ignorancia; formada en los moldes del odio, y revestida con el esmalte del amor.

Muchos hay que aman la patria ciegamente, apasionadamente, no vacilando en sacrificarse por ella: son los patriotas.

Les llaman héroes, pero son ignorantes.

Cierto es que todos los hombres tenemos un ideal que amamos; pero amar un ideal no es fanatizarse.

Para amar un ideal es necesario comprenderlo. Hasta ahora ningún patriota ha podido contestar satisfactoriamente a esta pregunta: ¿Qué es la patria?

Unos dicen que la patria es el lugar donde se nace, porque no saben decir otra cosa; otros saben que la patria no es el lugar donde se nace, pero no se atreven a decir la patria somos nosotros, y nuestros intereses. Así, que la ignorancia de los primeros, conserva la mentira de los segundos.

LA VERDADERA ESCUELA

La escuela del Estado convierte a los niños en siervos de la patria.

La escuela religiosa, los convierte en siervos del Señor.

Con todas las escuelas particulares derivadas de una de estas dos. En fin: los educadores solo miran en pró de su beneficio.

La única escuela que podría llamarse tal, es la racionalista. La mejor escuela racionalista es el hogar. Pero este hogar escuela hoy no existe. ¿Por qué no existe? Los padres lo sabrán. Si estos quisieran el hogar-escuela racionalista sería un hecho. Pero la mayoría cree que con mandar sus hijos a la escuela—sea cual fuere—ya basta.

Si la escuela fuera el hogar, el amor maternal daría sus frutos, pero no el amor que hoy se da, con gritos y regaños.

Rodó dijo: «La ternura para el alma del niño está, así como en el calor del regazo, en la voz que le dice cuentos de hadas.» Pero que pocos son los que conocen esta ternura! En cambio, cuántos son los que hoy se duermen junto al monótono ruido de las máquinas, o con los diarios bajo el orzaco en el frío mármol de un portal. ¡Compadezco tanto a las madres, como a los hijos!

E. MARTINEZ.

La evolución socialista

II

Decíamos que la primera época del socialismo, fue una época de grandeza para el mismo, ya que los intelectuales de más fuerza y los hombres de corazón se transformaron en propagandistas de la emancipación obrera, en factores y propulsores ardientes de las ideas nuevas que proclamaban el advenimiento de la era del derecho y la justicia social.

Pero, como no podía menos de suceder, las fuerzas conservadoras, primeramente sorprendidas, se organizaron y los hechos mismos contribuyeron al cambio paulatino de las ideas, orientadas al fin hacia planos políticos y económicos a la par, antes que a una solución de humanidad de acuerdo con principios de ética superior.

El viejo socialismo—o sea el anarquismo—era la reacción a todo aquello que significaba opresión; la protesta a todo lo que restaba de despotismo medioeval, la consecuencia directa y opositiva a cincuenta años de militarismo e imperialismo en Europa.

Fue de Alemania, donde surgió la marcha retrospectiva, la ciencia social marxista, principio de una evolución invertida que evidencia en sus cultores conceptos pesimistas para la libertad.

Actualmente, el socialismo es en todas partes el aliado de los gobiernos y el representante directo de las masas que aun no se han despojado de sentimientos primitivos de exclusividad y de propiedad como es el patriotismo.

El socialismo, ha entrado a colaborar directamente con la burguesía en la obra maldita de la guerra, y ha asegurado con su apoyo la estabilidad gubernativa en todos los países; pero principalmente donde esa obra ha obtenido más carácter nacionalista es en Alemania.

Tiene una importancia grandísima el estudio sobre la evolución

del socialismo alemán que escribió Alberto Gerchunoff, dos meses antes de la guerra, dándonos la clave porque el socialismo alemán es más conservador en el campo político que un partido republicano.

He aquí—según Gerchunoff—los factores del cambio:

«La unidad alemana trajo un renacimiento patriótico y el régimen de empresa no tardó en mejorar en algo las condiciones de la clase trabajadora.»

«El socialismo, fué perdiendo su faz primitiva, su acento grandioso, que caracterizó, por así decirlo, su largo apostolado.»

«Bismarck, que intentó detener el desenvolvimiento socialista con leyes de represión, comprendió que sería mejor anticiparse a sus exigencias con reformas económicas.»

«El socialismo se ha hecho revisionista. Ya no sigue las reglas inflexibles del marxismo, que al fin de cuentas tenía que ser una ofensiva perenne al capitalismo, sino que vota el aumento de los armamentos y es un factor decisivo para la posibilidad de las guerras.»

Los jefes del socialismo, no procuran la emancipación económica de los trabajadores, ni la reforma social, sino consecuencias de eficacia política, es decir posibilismos de gobierno.»

Por que nos dá la clave de la conducta del socialismo alemán en esta guerra; porque define la orientación del socialismo en todos los países; porque señala el abismo abierto entre el viejo y el nuevo socialismo, vamos a reproducir algunos fragmentos del reportaje de Gerchunoff a Bernstein, «considerado hasta no hace mucho como un orodoxo de la doctrina socialista.»

Dice Bernstein:

«El socialismo no está en contradicción con la idea de la nacionalidad y niego que la doctrina marxista sea antipatriótica en este sentido.»

«En último análisis, no es posible negar que la misma cuestión obrera encierra cuestiones de carácter acentuadamente nacional. Por otra parte, el socialismo alemán, sin ser chauvinista, no desconoce que la organización actual de la sociedad exige el mantenimiento de ejércitos.»

«No somos, repito, chauvinistas, pero no es decir la verdad que no somos patriotas. En Alemania, no se nos considera como tales, porque sostenemos la conveniencia de que el ejército no sea un resorte dependiente de la voluntad absoluta e incontrovertible del emperador y reclamamos que las fuerzas de la nación sean de ésta, funcionen bajo el control de autoridades responsables ante el país y no sea patrimonio aislado del monarca; que sea, como ha de ser un elemento vivo de la nacionalidad, sin erigirse en una casta privilegiada al extremo de absorber todas las fuentes del Estado.»

«Los cuarteles alemanes están llenos de soldados socialistas. Nunca se ha denunciado una rebelión, jamás se ha comprobado, por su parte, un acto antipatriótico. ¿Que se nos puede objetar desde ese punto de vista?»

«Somos partidarios de la paz.» «Haremos siempre lo posible para impedir conflictos armados. Pero

Como en el Africa Central

PEOR QUE CAFRES

«La Nación», de Buenos Aires publica este telegrama:

PACIFISTAS CASTIGADOS

Nueva York, 10.—Comunican de Tulsa (Oklahoma) que una banda de individuos vestidos con trajes negros y enmascarados se apoderó hoy, antes del amanecer, de 17 miembros de la Sociedad de obreros industriales del mundo, organización de obreros sindicalistas y pacifistas que estaba vigilada por la policía debido a que eran acusados de ser vagabundos y holgazanes.

Los capturados fueron llevados en automóviles a una barranca en las cercanías de Tulsa, enfocados con las luces de los automóviles, atados y azotados con látigos.

Luego fueron embadurnados con alquitran caliente y cubiertos con plumas. En este estado fueron libertados, previniéndoseles que no debían dejar de correr.

Los enmascarados se titulaban «caballeros de la libertad» y mientras golpeaban a sus víctimas decían: «esto lo hacemos en nombre de las mujeres de Bélgica.»

Como resultado de las actividades desplegadas por la Sociedad de obreros industriales del mundo, las minas petrolíferas de los alrededores de Tulsa se han visto amenazadas por una huelga desde hace varias semanas.

Hasta ahora ha sido imposible

identificar a los llamados «caballeros de la libertad» debido a sus distraces.»

Y hace tres días, es e otro

«Buffalo 13.—El presidente Wilson terminó su discurso—se refiere al discurso pronunciado en la asamblea de la Federación Americana del Trabajo—encareciendo a su auditorio la necesidad de intensificar la producción en el campo del trabajo y denunció el espíritu canallasco revelado por la organización industrial pacifista denominada «Trabajadores industriales del mundo.»

No es necesario decir que la barbarie impera en la América del Norte. Cuando un presidente de la república descende hasta semejantes apreciaciones sobre una poderosa organización obrera que lucha por la paz, el fanatismo y la intolerancia han llegado a su punto máximo, a la ostosidad más manifiesta.

Esos enmascarados que se titulan «Caballeros de la libertad» son en realidad soldados incondicionales de la tiranía; mazorqueros de la peor especie que escapan con el disfraz de sus personas a toda sanción justiciara.

¿Que nos dicen ahora los demócratas de nuestro país de la república del Norte?

¿Es, o no es, modelo de liberalidad libertaria el gran país de Yan-kinlandia?...

El gran diario

El temperamento más tranquilo se subleva ante publicaciones como las que hace la mal llamada «Tribuna Popular» respecto a los progresos de la revolución rusa. No puede caber en la mezquindad de su propaganda ninguna idea de mejoramiento humano. Las ideas ácratas, por ser ellas rallantes de luz, molestan a la vista de quien quiere a toda costa vivir en las tinieblas.

Este órgano de publicidad debería llevar por epígrafe: «La Reacción.»

¿Quién, que no sea un malvado no verá con satisfacción el acto de justicia social que viene realizándose en Rusia?

¿Será posible que en pleno siglo XX, puedan tener vida diarios que solo se ocupan de enlodar todo lo que resplandece?

¿Y los hombres amantes del progreso, prestarán apoyo a semejante diario?

¿Molestan las ideas anarquistas y sus resultados?

¡Prestaos; ya llegará la hora de vuestro merecido.

José Diógenes.

Vida Católica

AMADOS «JUVENILES»...

Vamos, excelentísimos señores juveniles, de vela llevar; vamos a tapar las esotitas sucias del bueno del angelical, del purísimo Rivero, modelo de sacerdotas castos, modelo de decencia, modelo de santidad.

Vosotros—tan buenos—por pura caridad cristiana, por bondad ingenua, defendéis al perseguido que en este caso, es el sin par Rivero, flor del catolicismo, la estrella rutilante más magnificente que se ha

asomado a nuestro cielo para iluminarnos y conducir los niños a la gloria.

Pero además de ello, no habéis vosotros concurrido a las escuelas católicas hermosos juveniles? No sois acaso los concurrentes asiduos de sacristías y confesionarios donde los actos de Rivero son una práctica que se ha hecho vulgar y hasta clásica? No lleváis toditos, chicos y grandes, la marca «riverista» allí mismo donde ciertos seres inferiores tienen un rabo que les proteje? Pero vosotros, como proyecto de angeles que sois, no tenéis rabo protector y en vuestra vida tenéis más de una triste pero placida caída...

«¿Llender a Rivero, es vuestro deber, ya que por ese medio os defendéis a vosotros mismos. Verdad, nenitos queridos del padre Asolo?...

NO NOS HACEMOS ECO

Han llegado a nosotros dos docenas de anónimos contra el reverendo padre Asolo del «Buen Pastor», sindicándolo de victimario de la hora de dos o tres cientos «juveniles».

Librenos Dios de cargar con semejante responsabilidad acusando a tan virtuoso sacerdote, como es Asolo, del delito de consolador de adultos.

Si todavía fueran adultos, quizá esa infame calumnia pudiera calzar ciertos puntos de aproximación de la verdad; pero de adultos, no hay caso.

Verdad, niñitos adorables del Centro católico «Perez Castellanos»?...

DOS PALABRITAS

Hemos sabido que cierto día, que no era viernes, del mes pasado, los demócratas cristianos—cofrades del Aspid morifero—realizaron una comida en un lugar que se llama «El Manga», presidiendo la mesa y dando su bendición el reverendo padre de los hijos agenos Fray Rivero, más popular que Pedrin, Carruso, o el yuyo famoso que se llama «bardana». El hecho nada tiene de particular en sí, salvo naturalmente las cosas que allí se tramaron contra los cochinos liberales-socialistas y anarquistas, gentes sin ley y sin Dios.

Un cofrade que firma algunos articulejos con el nombre de Mario en la hoja de los queros del Angel de la guardia Notaroberto, propuso, en consonancia con su nombre de Mario, Mariquito o Maricón, realizar por calles y plazas manifestaciones de desagravio al bueno del padre Rivero, amén de una campaña *ferrible* contra todos sus enemigos.

Hay que hacer eso—decía—para salvar la honra de los niños católicos, la inocencia de las doncellas y sobre todo nuestra reputación de hombres sanos que hemos sido educados en colegios religiosos y no obstante ello, nunca fuimos perseguidos de otra cosa que por la esencia divina.

Ahí tienen nuestros lectores la clave de la campaña iniciada por Rivero por los traga-hostias, y otras cosas, que no lo son, de la calle Hocquart, conocidos por U. D. C.

ANGELITOS DE DIOS

No hay en el mundo gente mejor que los sacerdotes. ¿Cerdotes queridos?

Cochinitos admirables, que no

solo hacen cópula en vaso indebido sino que quieren elevar ese vicio a la categoría de cualidad inherente del santo oficio.

Camaleones, Campos y Ríos, Pedritos, Mariquitos y Juanetes, tertulianos del seminario y lleva cirios en entierros y procesiones, hacen bien en defender las virtudes de Rivero, ya que así defienden lo que les pertenece, lo que es característico del clero.

Crónicas de España

Huelga revolucionaria.—Éxito del movimiento obrero.—Fracaso político.

La noche pasa sin mayores portamentos; nadie sale de sus casas, a las tropas patrullan por la ciudad, no permitiendo grupos ni gente parada en las esquinas; muchos de los transeuntes son cacheteados y detenido aquel que se le encuentran armas.

De provincias y de Madrid se reciben noticias de que el movimiento revolucionario se va extinguiendo.

En este día es detenido el compañero Miranda y otros varios conocidos militantes.

Viene el día 17 que aparece con tranquilidad, pero que continúa el paro, siendo este general, y el cierre de los comercios, renaciendo la confianza por no haberse registrado desorden alguno, ni hubo tiroteo en ninguna parte de la capital. Solamente por la noche, en el distrito de Atarazanas, donde se había formado varios grupos, la guardia civil dió una batida, matando a dos, hiriendo otros tantos, apoderándose de varias armas.

En el mismo día fueron conducidas a la plaza, en el carro blindado del Ayuntamiento, varias bombas encontradas en varios registros, que fueron echadas al mar.

El día 18, transcurre en completa calma, reanudándose el trabajo en todas las fábricas y talleres, quedando restablecida la circulación rodada; abrieron las casas de banca y de comercio.

Solamente holgaron los obreros constructores de pianos, y los ferroviarios del Norte; estas dos huelgas estaban planteadas antes del movimiento general que dejamos detallado en estas cuartillas.

Los muertos ascienden a 31, según datos publicados por las autoridades, los heridos asistidos en las casas de socorro y hospitales suman 68; debe tenerse en cuenta, que son muchos los que consentirán asistir en sus domicilios, que presentarse a las autoridades, que de hecho quedarían procesados.

Tales fueron los sucesos desarrollados en Barcelona y pueblos cercanos; el lector comprenderá que dejo sin anotar, infinidad de detalles, que quizás no les serán de gran importancia para su información, pues el periódico no encuadra a esta labor.

En estos días se ha publicado la fecha en que ha de celebrarse el consejo de guerra contra los componentes del Comité de la Unión General de Trabajadores, por el cual hay suma curiosidad por saber las acusaciones que se les hacen, como también las penas que se les impondrán.

También se espera con ansiedad el consejo que ha de tallar la causa que se le sigue al diputado republicano Marcelino Domingo, único de significación política que fué detenido, pues el célebre *agitador* de masas Alejandro Lerroux, escapó a tiempo a Francia.

En la actualidad existen varios compañeros detenidos, continuando clausurados los locales obreros de carácter de resistencia y revolucionarios.

El movimiento en sí podemos señalarlo como un fracaso dentro de las aspiraciones que el pueblo tiene, tracaó que, como dejó dicho al comienzo de esta correspondencia, se debe a los primates del republicanismo que toda su vida lo pasan predicando las excelencias del régimen de que son portavoces y cuando ellos mismos caldean y hacen opinión para lanzar a la calle al pueblo, se quedan en casa, y toda su preparación se cae al suelo como castillo de naipes.

La verdad, o mejor dicho las responsabilidades de cuantos elementos estaban en el secreto de lo que había de hacerse, y el porqué no se hizo, se sabrá, cuando desaparezca el estado de guerra que pesa encima del pueblo español.

Por estas razones, no se publican periódicos avanzados, y nadie osa abrir la boca, pues el fusil está apuntando constantemente a la frente del individuo que se le estape una palabra fuera del tono usual; y sin embargo, el pueblo sufre todos los rigores de la miseria más espantosa que pueblo alguno haya podido sufrir en épocas calamitosas.

Cada día aumentan los precios de los artículos de primera necesidad, pagándose más caros que en las naciones en guerra. Y el pobre, no tiene otro recurso que exclamar en tono quejumbroso, ¿esto es imposible, es intolerable! ¿no se puede vivir, todo está crisisimo! ¿Donde nos llevará todo este estado de cosas? Veremos.

Emilio V. Santolaria.

Barcelona Octubre 1917.

EN JUJUY

FRAILES DINAMITEROS

En el convento de San Francisco de Jujuy, explotó un mortero donde estaban trabajando en explosivos un traile alemán y otro austriaco.

Ya los suspicaces patriotas del vecino país lanzárouse en la pista de algo grave con referencia a la guerra; ya los terribles sabuesos policiales hablaban de un atentado anarquista; ya, por fin, la justicia aclaró y definió las circunstancias en que se produjo la explosión que costó la vida a los dos reverendos, y que en verdad no convencen a nadie, ni tienen apariencia de verdad.

Se ha dicho que dichos frailes preparaban cartuchos de caza cuando se produjo la explosión; pero los cartuchos son de pólvora y la pólvora no llega a explosiones de semejante violencia como lo fué esta.

El misterio queda en pié y hay algo que decir ciertamente, y ello es que los frailes no se entretienen solamente en oraciones sino que se ocupan de las cosas del mundo y de aquellas que sirven para matar, para destruir precisamente.

Los conventos son un verdadero

peligro social, un foco de intrigas y hasta factores ocultos en muchas tragedias conyugales y hasta de conflictos públicos.

Los conventos deben desaparecer; todo lo que permanece en aislamiento, en cierto ocultismo, no debe subsistir en medios que se titulan democráticos.

Al catolicismo, le ha llegado ya la hora de desaparecer del escenario social, y no serán suficientes las intrigas ni las bombas trailunas, de que tienen un buen depósito todos los conventos, lo que impedirá la caída irremediable y delitiva.

Los que duden de que en los conventos haya materias explosivas, recuerden lo que sucedió en Portugal cuando los republicanos confiscaron los conventos y abrieron estancias, hasta entonces ocultas a toda indiscreta mirada, que estaban atestadas de bombas de dinamita y otros explosivos.

El terrorismo mantenido durante años en Barcelona, fué obra de los miserables jesuitas y polizontes, y desde que ello se puso en claro con la condena de la familia Rull, no se han producido otros atentados y se ha rehabilitado a los anarquistas.

Los frailes son en todas partes un gran peligro y hay que procurar que desaparezcan lo más pronto posible.

El hecho que acaba de producirse en Jujuy, no debe ser olvidado, ni hay que restarle importancia. Los cléricales fabrican explosivos, y esos explosivos deben tener alguna finalidad siniestra que favorezca propósitos despóticos y reaccionarios.

Mucho ojo con los frailes!

Cuadro Emilio Zola

PRÓXIMA VELADA

Próximamente en el Teatro Apolo de la villa del Cerro, se realizará una velada artística de grandes atractivos como son todas las que realiza este acreditado y prestigioso cuadro.

Oportunamente daremos a conocer el programa en toda su integridad. Desde ya, para que pueda juzgarse el interés que va a despertar esta velada, adelantamos que las «Viboras», la aplaudida obra de Gonzales Pacheco, será uno de los buenos números de la función.

El producido de la velada se destinará a la fundación de la biblioteca social de la sociedad de Carboneros.

Degeneración del socialismo argentino

El folleto de Fernando Gonzalo sobre la degeneración del socialismo argentino, es altamente útil. Tiene mérito, porque evidencia cuanta es la preocupación del socialismo en mantener posiciones de compartición política con la burguesía.

El tema está muy bien desarrollado lo que evidencia el dominio que tiene Gonzalo sobre el tema que trata.

Este folleto está en venta y pueden hacer pedidos al agente de la «Rebelión» en Montevideo, compañero Silva todos aquellos que se interesen en obtenerlo.

El Botón de Fuego

Recibimos de Zacarelli esta hermosa obra.

Este libro en otro tiempo muy difundido entre la clase trabajadora, viene a llenar un vacío en las bibliotecas de los compañeros jóvenes que aún no lo conocen.

Un valiente compañero—Montenegro—muerto hace muchos años, es el autor de este importante libro que podemos remitir a quienes nos lo pidan adjuntando su importe que es de 40 centésimos moneda uruguay, equivalente a un peso moneda argentina.



INVITACIÓN

Los anarquistas de Montevideo, harán acto de presencia en el mitin de desagravio al reverendo Rivero, que han organizado los demagogos cristianos de la calle Hocquart, en la plaza del Reducto.

Recomendamos no llevar elementos contundentes, pues con la sin hueso sobra.

F. O. R. U.

A LAS SOCIEDADES OBRERAS

La Federación ha enviado a todas las sociedades obreras una circular anti-electoral, concebida en términos enérgicos contra la política y los políticos.

Se solicita de los gremios hagan la mayor propaganda posible para que los obreros no concurren a las urnas, publicando al efecto manifiestos y volantes abstencionistas y realizando conferencias.

La citada circular es oportunísima y los compañeros del Consejo merecen nuestros plácemes por su iniciativa.

Pro Escuela Racionalista

Los compañeros no podrán disculpar nunca la ausencia de su concurso para la implantación de una Escuela Racionalista. Es tan necesaria, tan urgente su creación, que no trepidamos en decir que no puede dejar de ser una próxima realidad.

Es muy probable la constitución de un Comité pro-escuela libre, que llegue a la implantación de la misma en breve plazo. Algunos compañeros piensan apersonarse a la Liga Racionalista con el mismo objeto antes citado.

Nosotros aplaudimos todo lo que se haga en ese sentido, y por falta de propaganda la escuela no ha de quedar sin fundarse. Todos aquellos que anhelan esa hermosa realidad son nuestros amigos y contarán con nuestro ilimitado concurso.

Nota de Redacción

Se han deslizado en el artículo de R. Florero los siguientes errores: Donde dice: «establecer en el bosque una *asemolera*», debe decir *un aserradero*.

Y en otro lugar: «entra con el propósito de *marear* a Pampa con un beso», debe decir, *marear a Pampa con un beso.*»